



Lettre Mensuelle Marie, Secours des Chrétiens

Pèlerinage Marial Moresnet-Chapelle

Place Arnold Franck 1 B 4850 Moresnet-Chapelle

Tel.: 0032-87-786158

Email: pelerinage-moresnet@gmx.net

Internet: www.moresnet-chapelle.com

Numéro 126, Janvier 2026

“Que le Seigneur te bénisse et te garde !

Que le Seigneur fasse briller sur toi son visage, qu’Il te prenne en grâce !

Que le Seigneur tourne vers toi son visage, qu’Il t’apporte la paix !”

(Nb 6, 24-26)

Chers amis et invités du lieu de pèlerinage "Marie, Secours des Chrétiens"!

En ce début d'année, nous tournons notre regard vers Marie, la mère de Dieu, et vers Jésus, le Fils de Dieu fait homme, le Messie, le Sauveur, que Marie nous a donné. Nous voyons là un grand mystère que Marie elle-même n'a pas compris. Elle écoute ce qui est dit de Jésus, le garde dans son cœur et y réfléchit. Cette réflexion se fait dans le silence de la prière. C'est là que Dieu lui révèle peu à peu ce mystère. Et elle-même y participe par sa réponse : « *Qu'il me soit fait selon ta parole* ». Elle est ainsi devenue participante de ce mystère.

Au début de cette nouvelle année, nous sommes également invités à dire « oui » à tout ce qui se passera cette année. Dire oui à l'inconnu, au mystère, avec la confiance que Marie avait lorsqu'elle a dit oui. Ainsi, au cours de l'année à venir, le Seigneur pourra nous faire participer au mystérieux plan de salut que Dieu a pour nous, pour l'Église et pour le monde. Que 2026 soit une année bénie.

Pour approfondir, voici un extrait du sermon du pape Léon XIV lors de la messe du 1er janvier 2026.

Père Ignas

Chers frères et sœurs,

aujourd'hui, en cette solennité de Marie, la Très Sainte Mère de Dieu, qui marque le début de la nouvelle année civile, la liturgie nous offre le texte d'une très belle bénédiction : « Que le Seigneur te bénisse et te garde ! Que le Seigneur fasse briller sur toi son visage, qu’Il te prenne en grâce ! Que le Seigneur tourne vers toi son visage, qu’Il t’apporte la paix ! » (Nb 6, 24-26).

Dans le livre des Nombres, elle fait suite aux indications concernant la consécration des nazirs, soulignant la dimension sacrée et féconde du don dans la relation entre Dieu et le peuple d'Israël. L'homme offre au Créateur tout ce qu'il a reçu et Celui-ci répond en tournant vers lui son regard bienveillant, comme au commencement du monde (cf. Gn 1, 31).

Le peuple d'Israël, à qui cette bénédiction s'adressait, était un peuple de libérés, d'hommes et de femmes nés de nouveau après un long esclavage, grâce à l'intervention de Dieu et à la réponse généreuse de son serviteur Moïse. En Égypte, ce peuple jouissait de certaines sécurités — la nourriture ne manquait pas, tout comme un toit et une certaine stabilité —, mais cela au prix de la servitude, de l'oppression d'une tyrannie qui réclamait toujours plus en donnant toujours moins (cf. Ex 5, 6-7). À présent, dans le désert, beaucoup de ces certitudes du passé ont disparu, mais il y a en échange la liberté qui se concrétise par une voie ouverte vers l'avenir, par le don d'une loi de sagesse et la promesse d'une terre où vivre et grandir sans plus de chaînes ni de fers : en somme, une nouvelle naissance.

Ainsi, la liturgie nous rappelle, en ce début de nouvelle année, que chaque jour peut devenir, pour chacun, le début d'une vie nouvelle grâce à l'amour généreux de Dieu, à sa miséricorde et à la réponse de notre liberté. Il est beau de penser l'année qui commence comme un chemin ouvert à découvrir et où nous aventurer, libres par grâce et porteurs de liberté, pardonnés et dispensateurs de pardon, confiants dans la proximité et la bonté du Seigneur qui nous accompagne toujours.

Nous gardons tout cela à l'esprit alors que nous célébrons le mystère de la Maternité Divine de Marie qui, par son "oui", a contribué à donner un visage humain à la Source de toute miséricorde et de toute bienveillance : le visage de Jésus dont l'amour du Père nous touche et nous transforme, par ses yeux d'enfant, puis de jeune homme.

Saint Augustin enseignait qu'en Marie le créateur de l'homme est devenu homme pour nous libérer même si nous sommes indignes. Il rappelait ainsi l'un des traits fondamentaux du visage de Dieu : celui de la gratuité totale de son amour par lequel il se présente à nous – comme j'ai tenu à le souligner dans le Message de cette Journée Mondiale de la Paix –, "désarmé et désarmant", nu, sans défense comme un nouveau-né dans son berceau. Et cela pour nous enseigner que le monde ne se sauve pas en aiguisant les épées, en jugeant, en opprimant ou en éliminant les frères, mais plutôt en s'efforçant inlassablement de comprendre, de pardonner, de libérer et d'accueillir chacun, sans calcul ni crainte.

Tel est le visage de Dieu que Marie a laissé se former et grandir dans son sein, changeant complètement sa vie. C'est le visage qu'elle a annoncé par la lumière joyeuse et fragile de son regard de future mère ; le visage dont elle a contemplé la beauté jour après jour, tandis que Jésus grandissait dans sa maison, enfant, adolescent et jeune homme ; et qu'elle a ensuite suivi avec son cœur d'humble disciple, alors qu'Il parcourait les sentiers de sa mission, jusqu'à la croix et à la résurrection. Pour cela, elle aussi a abaissé toutes ses défenses en renonçant à ses attentes, à ses prétentions et à ses garanties - comme savent le faire les mères -, en consacrant sans réserve sa vie à son Fils qu'elle a reçu par grâce, afin de le redonner à son tour au monde.

Dans la Maternité Divine de Marie, nous voyons la rencontre de deux immenses réalités "désarmées" : celle de Dieu qui renonce à tous les priviléges de sa divinité pour naître selon la chair (cf. Phil 2, 6-11), et celle de la personne qui, avec confiance, embrasse totalement sa volonté, Lui rendant l'hommage, dans un acte parfait d'amour, de sa plus grande puissance : la liberté.

Chers frères et sœurs, en cette fête solennelle, au début de la nouvelle année, à l'approche de la fin du Jubilé de l'espérance, approchons-nous avec foi de la crèche comme le lieu par excellence de la paix "désarmée et désarmante", lieu de bénédiction où nous nous souvenons des prodiges que le Seigneur a accomplis dans l'histoire du salut et dans notre existence, afin de repartir comme les humbles témoins de la grotte, en « glorifiant et louant Dieu » (Lc 2,20) pour tout ce que nous avons vu et entendu. Que ce soit notre engagement, notre résolution pour les mois à venir, pour notre vie chrétienne.

Programme mensuel: janvier 2026

Horaire des Messes officielles pendant l'année

Dimanche	10.30 h.	(français /allemand)
Lundi	09.00 h.	(français)
Mardi	18.00 h.	Mercredi 13.00 h.
Jeudi	18.30 h.	
Vendredi	10.00 h.	Samedi 18.00 h.

Confessions

* après les Messes * le jeudi à partir de 17.30 h
* le samedi à partir de 17 h. * sur demande

Rosaire tous les jours à 17h15

Chaque mercredi

13.00 h. Ste. Messe avec les pèlerins de Aix-la-Chapelle

Groupe de prière des amis de Medjugorje:

Chaque jeudi, soirée de prière (A)
16.45 h. chapelet
17.30 h. possibilité de se confesser
18.30 h. Ste.Messe avec adoration jusqu'à 20.00 h.

Mercredi, 1 janvier Solennité de la Sainte Mère de Dieu
10.30 h. Ste Messe

Vendredi, 2 janvier (et 6 février) consacré au Cœur-Sacré de Jésus
10.00 h. Ste. Messe suivie de l'adoration et confessions jusqu'à l'angelus

Dimanche, 4 janvier Epiphanie du Seigneur
10.30 h. Ste Messe (*musique par la Communauté*)
15.00 h. Vêpres, ci-après bénédiction sacerdotale personnelle (après réception)

Dimanche 11 janvier Baptème du Seigneur

Des dons peuvent être effectués pour soutenir le sanctuaire. Que Dieu vous le rende! ASBL Pèlerinage Marial Moresnet IBAN : BE72 7320 6365 7616